

Antes de ahora indicamos la necesidad de echar un poco de grava, para que puedan pasar con comodidad las muchas personas que por allí discurren, sobre todo, ahora que el Juzgado de primera instancia se ha establecido en el edificio público anteriormente destinado á escuelas.

¿Se sabe qué proyectos agita la Comisión de instrucción pública para proveer de alimento intelectual á los niños de la parte antigua de la Ciudad?

Los celosos miembros que de aquella forman parte, no pueden menos de comprender el gravísimo error de puestas administraciones al reunir en un solo local de la zona del ensanche, á todos los niños de la población, que hoy tiene 21.000 habitantes y está peor servida que cuando no excedía de 10.000.

Según leemos en la *Gaceta de Galicia*, han notado los habitantes de la ciudad de Santiago, gusanos en algunas merluzas recién pescadas, de lo cual y de algunos otros indicios han deducido que el pescado, exceptuando la sardina, está sufriendo una enfermedad epidémica.

Se lo advertimos al Ayuntamiento y á la Junta de Sanidad local, para que disponga en el mas escrupuloso reconocimiento, en este punto, por si también en nuestra costa llegase á ser notada una novedad tan peligrosa para la salud pública.

Ahora que ha terminado por completo la vida ocupada y fatigosa que impone á nuestros conciudadanos la temporada de baños, es de esperar que se ocuparán, con ánimo tranquilo, en preparar y continuar los proyectos de mejoras que reclaman la Ciudad y sus alrededores. De estos últimos no puede hacerse caso omiso, por consagrarse exclusivamente al casco de la población urbana. Por esta razón, escitamos una vez mas, al Ayuntamiento, á que no deje de la mano la construcción de los dos paseos mas importantes que poseemos: el de verano en la prolongación del paseo de la Concha, y el de invierno en la del espolón de Ategorrieta.

En el sorteo de la lotería nacional que se verificó ayer han obtenido los pre-

mios mayores los billetes números 7.641 expedido en Madrid; 6.408 en Badajoz; 963 en Sevilla y 4.207 en Madrid.

El dia 16 del actual termina el plazo para la adquisición de cédulas sin recargo.

Los individuos que desde la edad de 14 años en adelante no se hayan provisto de este documento deberán hacerlo inmediatamente si quieren evitarse los recargos establecidos en la instrucción para la administración de dicho impuesto de 21 de Julio de 1877.

Las cédulas se despachan en las oficinas de la Administración económica todos los días desde las 9 de la mañana hasta la una de la tarde y el 16 hasta las doce de la noche.

En Nancy cayó la primera nevada de este año el dia 5 por la mañana.

En t de Francia se está sintiendo un frío intenso. El termómetro ha bajado á cero en Nantes, Saint-Maur, Charleville y en Paris mismo, que marcó 0°,2 en la madrugada del miércoles.

El gobierno inglés remite al ministro de Estado para su trasmisión al capitán D. José María Echevarría del vapor español *Eduardo* un jarrón de plata en reconocimiento de su humanidad para con los tripulantes del buque inglés *Alfred* que condujo á Liverpool.

Unos cuantos días más, y las brisas otoñales obligarán á las señoras á arrinconar los trajes de ligeras telas, propios de la estación que se despide de nosotros. Este es, pues, el momento en que todas las que se precian de previsiones, cualquiera que sea su posición social, se preocupan de los vestidos con que sus hijas y ellas mismas han de prepararse á desafiar los rigores del otoño, precursor del frío invierno.

¿Qué se llevará en estos meses próximos? A esta pregunta, tan natural ahora en lábios de las damas, hallamos justamente contestación amplísima en el número de *La Moda Elegante* correspondiente al dia 6 del actual, que acabamos de recibir, y cuya variada colección de trajes, confecciones, etc., no puede dispensarse de conocer toda señora que deseé estar al tanto del gusto del dia. No es menos digna

de fijar la atención de las señoras la abundancia de patrones trazados que contiene el número de que nos ocupamos, y los cuales, con auxilio de las detalladas explicaciones que les acompañan, permiten hacer en casa las prendas de vestir, que antes era necesario confiar á las modistas.

Tenemos la seguridad de hacer un servicio á aquellas de nuestras lectoras que no conozcan tan útil periódico, invitándolas á que pidan un número de muestra al Administrador de *La Moda Elegante* (Carretas, 12, principal, Madrid.)

Por el ministerio de la Guerra, y á consecuencia de la escasez de soldados instruidos con que cuentan hoy los cuerpos del ejército se han dictado las disposiciones siguientes:

Que no se expida licencia ilimitada á ningún individuo del llamamiento de 1880.

Que sean llamados á los cuerpos, desde luego, todos los individuos que estén con licencia ilimitada y con preferencia los que carezcan de instrucción.

Que el número hasta completar la fuerza presupuesta, se cubra con reclutas del actual reemplazo.

Y que los oficiales receptores expidan pases á los reclutas sobrantes de actual llamamiento, para que permanezcan con licencia temporal en sus casas sin haber ni pan, hasta primero de Enero próximo, en que, completada ya la instrucción de los que ingresen ahora, sean llamados ellos á recibirla; y normalizadas con esto las operaciones del reemplazo, se expedirá licencia ilimitada á los que el reglamento de 2 de Diciembre de 1878 determina.

Se trabaja activamente en la preparación de bases para celebrar en Madrid un congreso internacional protector de los niños, donde se traten cuantas cuestiones se refieren á la niñez; al mismo tiempo se celebrará una exposición internacional en que figurarán todos los artículos útiles á la infancia.